

Flash ISP

décembre 2007

Internationale des Services Publics www.world-psi.org <<http://www.world-psi.org>>

Le secrétariat de l'ISP sera fermé du 22 décembre au 2 janvier 2008.
Vous pouvez continuer de nous envoyer des messages par fax (33.450.40.71.20)
ou email (psi@world-psi.org <<mailto:psi@world-psi.org>>).

Message de Hans Engelberts

"Je vous souhaite à tous de la force et du succès pour l'année qui arrive, afin que vous puissiez mettre en pratique toutes les décisions que nous avons prises au Congrès. Puisqu'il s'agit du dernier Flash ISP de mon mandat de Secrétaire général, je tiens à vous remercier pour le soutien et l'amitié que vous m'avez témoignés toutes ces années. Je suis certain que Peter Waldorff pourra compter sur ce même soutien lorsqu'il prendra ses fonctions le 2 janvier, et je lui souhaite d'éprouver autant de satisfaction que moi à servir nos affiliés.

Au nom de l'ensemble du personnel de l'ISP et des membres élus, je vous souhaite également de joyeuses fêtes de fin d'année, avec la profonde conviction qu'en ensemble nous pouvons travailler pour un monde meilleur et pour davantage d'égalité et de justice sociale."

Les syndicats américains luttent toujours pour leurs droits à la négociation

Le refus du droit à la négociation collective dans les Etats de Caroline du Nord, de Virginie et de Virginie-Occidentale (Etats-Unis) est une violation des principes internationaux des droits de l'homme. Le syndicat américain United Electrical, Radio & Machine Workers of America (UE) exige que la Commission interaméricaine des droits de l'homme, qui est une agence de l'Organisation des Etats Américains (OEA), réalise une enquête sur ce dossier. L'UE lutte pour défendre les droits de ces travailleurs/euses depuis plus d'un an maintenant et, en mars 2007, l'Organisation internationale du Travail (OIT) a estimé que l'interdiction de négociation collective pratiquée par la Caroline du Nord violait les normes internationales du travail, et a appelé à lever cette interdiction. Cette demande est également signée par l'ISP et plus de cinquante autres organisations de défense des droits humains et syndicaux.

Cliquez ici <<http://www.world-psi.org/TemplateRedirect.cfm?Template=/ContentManagement/ContentDisplay.cfm&ContentID=19020>> pour lire le communiqué de presse de l'UE

Liste des organisations cosignataires <<http://www.world-psi.org/TemplateRedirect.cfm?Template=/ContentManagement/ContentDisplay.cfm&ContentID=19023>>

Pour en savoir plus, allez sur [<http://www.ueunion.org/polact_iwj.html>](http://www.ueunion.org/polact_iwj.html)

VAINCRE LE RÉCHAUFFEMENT

Le secteur public doit être un acteur clé
dans la lutte contre le changement climatique

La délégation de l'ISP à la conférence de Bali: Svend Robinson (Responsable de la promotion des services publics) et F.X. Supiarso (Coordinateur de projets en Indonésie)

Le renforcement des services publics doit être au cœur de la réponse globale au changement climatique. Tel a été le message essentiel de l'ISP à la Conférence des Nations Unies sur le changement climatique, qui se tient à Bali, en Indonésie. L'ISP est prête à mettre en œuvre toutes les actions en son pouvoir pour instaurer des Services Publics de Qualité et les renforcer là où ils existent, et pour soutenir les travailleurs/euses du secteur public qui sont en première ligne face au changement climatique. L'ISP préconise notamment les actions suivantes:

- * Un engagement global à grande échelle pour créer des infrastructures publiques et réhabiliter celles qui existent;
- * Le développement de partenariats public-public pour le transfert de technologies liées aux services publics de distribution et autres secteurs clés;
- * La modification de la réglementation internationale en matière de propriété intellectuelle afin de faciliter le transfert vers les pays en développement des technologies actuelles et futures permettant de combattre le réchauffement climatique.

Cliquez ici <<http://www.world-psi.org/TemplateRedirect.cfm?Template=/ContentManagement/ContentDisplay.cfm&ContentFileID=18591>> pour lire le document de l'ISP.

Les jeunes Européens s'intéressent à la migration et au changement climatique

La dernière réunion du Forum européen des jeunes de l'ISP s'est tenue à Bucarest, en Roumanie, les 19-20 novembre. Les projets pour l'année 2008 étaient à l'ordre du jour, et le Forum a décidé de se pencher tout particulièrement sur le thème de la migration et du changement climatique. Les membres du Forum ont estimé que ces problèmes étaient importants pour les jeunes travailleurs/euses et les syndicats de toute l'Europe.

Ils ont discuté des divers projets relatifs aux jeunes syndicalistes qui seront mis en œuvre en Roumanie, en Ukraine, en Russie, en Croatie et au Kirghizstan. Un des objectifs du Forum est d'accroître le nombre de syndicats affiliés dotés d'une structure pour les jeunes et d'un budget dédié à la jeunesse, ce qui permettrait aux jeunes représentant-e-s syndicaux de pouvoir s'exprimer au sein des organes décisionnaires. Cette mesure est importante parce que les jeunes travailleurs/euses sont l'avenir des syndicats ; ce sont les dirigeant-e-s de demain.

Si vous avez des questions sur le Forum ou sur le travail des jeunes en général, merci de vous mettre en rapport avec la Présidente du Forum, Linn Hemmingsen, qui est norvégienne. Vous pouvez la contacter à l'adresse Internet linn.hemmingsen@fagforbundet.no <<mailto:linn.hemmingsen@fagforbundet.no>>

Le Forum social mondial organise une Journée mondiale d'action

Voilà plusieurs années que l'ISP participe au Forum social mondial (FSM) qui rassemble de nombreux réseaux et organisations de la société civile autour du slogan « Un autre monde est possible ». La réunion de 2007 s'est tenue à Nairobi, au Kenya (voir www.world-psi.org/wsf2007 <<http://www.world-psi.org/wsf2007>>). Le caractère ouvert du FSM permet aux syndicats de communiquer leurs positions, d'échanger des idées et de trouver des points de convergence avec d'autres réseaux et organisations qui partagent les mêmes valeurs et objectifs.

Pour l'année 2008, le Comité international du FSM a décidé d'organiser une Journée mondiale de mobilisation et d'action, au lieu d'une réunion mondiale. Cette Journée d'action aura lieu le 26 janvier 2008, l'objectif étant que chaque membre du FSM puisse interagir avec des organisations, des réseaux et des mouvements amis, en laissant à chacun la liberté de choisir le sujet et la forme de sa mobilisation.

L'ISP encourage tous ses affiliés à participer à la Journée mondiale du FSM et à faire part de leurs actions avec les organisations et réseaux alliés. Pour en savoir plus, allez sur le site du FSM :

<http://www.forumsocialmundial.org.br> <<http://www.forumsocialmundial.org.br>> et <http://www.wsf2008.net> <<http://www.wsf2008.net>>

Peter Waldorff : créer des alliances pour des services publics de qualité

Foto : Gauche à droite : Anne-Marie Perret, Présidente de EPSU; Peter Waldorff, Secrétaire général de l'ISP; Gérard Noguès, Secrétaire général de FO-Fonctionnaires; et Jean-Claude Mailly, Secrétaire général de FO

Début novembre à Marseille s'est tenu le congrès du Syndicat français des services publics et des services de santé (FO), affilié à l'ISP, au cours duquel le nouveau Secrétaire général de l'ISP, Peter Waldorff, a brièvement exposé ses ambitions pour l'ISP. Le syndicat avait soumis une résolution au Congrès mondial de l'ISP au sujet des retraites, que Peter Waldorff a présentée comme un exemple de la lutte menée par tous les syndicalistes du monde. Il a fait part de sa volonté de faire de l'ISP une fédération internationale plus puissante, qui s'engage à défendre le secteur public au plan international. « Alors que les gouvernements investissent énormément dans la lutte contre le terrorisme, les droits fondamentaux des travailleurs du secteur public sont bafoués, a déclaré Peter Waldorff. Donner à ces travailleurs le droit de se syndiquer, de négocier et de faire grève en cas de nécessité est la meilleure manière de défendre la démocratie. » Il a également souligné l'importance des alliances entre les travailleurs/euses du secteur public et les usagers des services afin de mettre en place des services publics de haute qualité. Il a remercié le syndicat pour son engagement international et l'a assuré du soutien de l'ISP à l'occasion des grèves de novembre en France.

Droits syndicaux au Japon

Lors du Congrès mondial du centenaire de l'ISP, qui s'est tenu à Vienne du 24 au 28 septembre 2007, les délégué-e-s ont voté une résolution demandant les droits syndicaux pour les pompiers et les ambulanciers japonais qui se voient refuser l'exercice du droit syndical. Ils souffrent de stress au travail, ce qui est à l'origine de plusieurs suicides. Le Congrès a estimé que la représentation syndicale était importante pour ces travailleurs/euses et qu'elle pouvait éviter de telles tragédies. L'ISP a écrit au Premier ministre japonais pour exhorter le gouvernement à accorder à ces travailleurs/euses le libre exercice du droit syndical, conformément à la Convention n° 87 de l'OIT.

Cliquez ici <<http://www.worldpsi.org/TemplateRedirect.cfm?Template=/ContentManagement/ContentDisplay.cfm&ContentFileID=18357>> pour lire la lettre (en anglais). Cliquez ici <http://www.psi100.org/files/congressdocuments/french/FR_Final_Adopted_Resolutions.pdf> pour lire la résolution (en français).

Droits syndicaux au Guyana

Les employé-e-s du secteur public du Guyana sont constamment privés du droit à la libre négociation collective et le gouvernement n'a pas rempli ses obligations en ce qui concerne les négociations sur les conditions de service. 60% des employé-e-s du service public du pays vivent au-dessous du seuil de pauvreté. Le Congrès a adopté une résolution à ce sujet. L'ISP a écrit au Président du Guyana pour lui demander d'honorer les engagements du pays en tant que membre des Nations Unies, de l'OIT et de diverses organisations régionales, et de remplir ses obligations actuelles envers le syndicat de la fonction publique du Guyana (Guyana Public Service Union), qu'il a reconnu comme agent de négociation officiel des fonctionnaires.

Cliquez ici <<http://www.worldpsi.org/TemplateRedirect.cfm?Template=/ContentManagement/ContentDisplay.cfm&ContentFileID=18359>> pour lire la lettre (en anglais). Cliquez ici <http://www.psi100.org/files/congressdocuments/french/FR_Final_Adopted_Resolutions.pdf> pour lire la résolution (en français).

Changement climatique au Canada

Le Congrès a adopté une résolution sur le changement climatique, proposé par NUPGE. Il a demandé à l'ISP d'écrire au Premier Ministre canadien pour lui faire part de sa préoccupation au sujet des politiques actuellement menées par le Canada en ce qui concerne le changement climatique. L'ISP a prié le gouvernement canadien de s'engager à prendre des mesures visant à atteindre et dépasser les objectifs et calendriers fixés pour la réduction de la pollution et des émissions de gaz à effet de serre tels qu'ils sont énoncés dans les obligations internationales contractées par le Canada dans le cadre du Protocole de Kyoto. L'ISP a également appelé à une « Stratégie de transition juste » pour les travailleurs/euses et les communautés susceptibles d'être affectés par les objectifs de Kyoto.

Cliquez ici <<http://www.worldpsi.org/TemplateRedirect.cfm?Template=/ContentManagement/ContentDisplay.cfm&ContentFileID=18358>> pour lire la lettre (en anglais). Cliquez ici

<http://www.psi100.org/files/congressdocuments/french/FR_Final_Adopted_Resolutions.pdf> pour lire la résolution (en français).

Asie-Pacifique : Sommet sur l'eau

Sous la direction du Japon, les gouvernements de la région Asie-Pacifique ont décidé d'organiser une série de sommets sur l'eau, en espérant que cette initiative mènera à la création d'un Conseil des ministres d'Asie-Pacifique sur l'eau, semblable à celui qui a été établi en Afrique en 2005.

La première réunion a eu lieu à Beppu, au Japon, du 2 au 4 décembre 2007. Les affiliés japonais de l'ISP ont organisé une réunion avant le sommet pour discuter de la législation japonaise sur l'eau et des priorités de l'ISP pour la région. Les syndicats coréen (KPTU) et philippin (AGWWAS) y ont participé, de même que le personnel du PSIRU à Manille. Les partenariats entre entreprises publiques et la coopération syndicats-dirigeants figuraient à l'ordre du jour, et le KPTU a souligné les dangers de la pression continue en faveur de la privatisation.

Jichiro et Zensuido travaillent avec une coalition d'ONG dans le secteur de l'eau, et ils ont participé à une réunion sur la finance et le renforcement des capacités. L'ISP a préconisé l'utilisation des principes de transparence, responsabilité et participation au niveau des prises de décision.

David Boys, Responsable des services publics de distribution à l'ISP et membre du Conseil consultatif pour l'eau et l'assainissement mis en place par le Secrétaire général des Nations Unies, a souhaité la bienvenue aux nouveaux membres du Conseil, notamment Sa Majesté Impériale le prince héritier du Japon, Président honoraire du Conseil consultatif sur l'eau, et Seung-soo Han, Président du Forum coréen sur l'eau et ancien Premier Ministre Adjoint de la République de Corée. David Boys a souligné les problèmes rencontrés par les travailleurs/euses et les syndicats dans le secteur de l'eau et a réitéré l'importance des principes de transparence, responsabilité et participation.

Conditionnalités de la Banque mondiale

Selon un récent rapport du réseau européen Eurodad qui travaille sur la question de la dette et du développement, la Banque mondiale continue d'imposer des conditionnalités liées à des programmes de privatisation et de libéralisation lorsqu'elle accorde des prêts ou des subventions, alors qu'elle proclame qu'elle réduit ces conditionnalités. Pour consulter le rapport:

<http://www.eurodad.org/whatsnew/reports.aspx?id=1804>
<<http://www.eurodad.org/whatsnew/reports.aspx?id=1804>>

Rapport 2007/2008 sur le développement humain

Le Rapport 2007/2008 sur le développement humain publié par le Programme des Nations Unies pour le développement (PNUD) attire l'attention sur la nécessité de réfléchir aux conséquences du changement climatique sur le développement, qui risque de produire des bouleversements inédits en matière de réduction de la pauvreté, de nutrition, de santé et d'éducation.

Ce rapport, intitulé *La lutte contre le changement climatique : un impératif de solidarité humaine dans un monde divisé*, évoque sans détours la menace du réchauffement climatique, qui pourrait précipiter les pays les plus pauvres et leurs citoyens les plus démunis dans une spirale infernale, laissant des centaines de millions de personnes face à la malnutrition, à la rareté de l'eau, aux problèmes écologiques et à une perte considérable de vies. « En définitive, le changement climatique est une menace pour l'ensemble de l'humanité. Mais ce sont les pauvres, qui n'ont aucune responsabilité dans la dette écologique que nous accumulons, qui en paieront les conséquences les plus lourdes et les plus immédiates », a déclaré Kemal Derviș, administrateur du PNUD.

Le rapport est accessible sur <http://hdr.undp.org/en/reports/global/hdr2007-2008/chapters/french/>
[<http://hdr.undp.org/en/reports/global/hdr2007-2008/chapters/french/>](http://hdr.undp.org/en/reports/global/hdr2007-2008/chapters/french/)

Observatoire des OMD

L'Observatoire des OMD indique l'avancée réalisée par les pays dans leurs efforts pour atteindre les Objectifs du Millénaire pour le développement (OMD). L'échéance de 2015 approche à grands pas, et il semble plus important que jamais de comprendre dans quels domaines les objectifs sont sur la bonne voie, et à quels niveaux il faut apporter davantage d'efforts et de soutien, à la fois à l'échelle mondiale et nationale. L'Observatoire des OMD est un outil destiné aux responsables politiques, aux spécialistes du développement, aux journalistes, aux étudiant-e-s et à d'autres dans le but de :

SUIVRE les progrès réalisés, au moyen de cartes interactives et de profils spécifiques par pays ;
CONNAÎTRE les difficultés et les réalisations des pays, et accéder aux informations les plus récentes ;
SOUTENIR les organisations qui travaillent sur les OMD partout dans le monde.

<http://www.mdgmonitor.org/> <<http://www.mdgmonitor.org/>>

Si vous ne souhaitez plus recevoir Flash ISP par courrier électronique, veuillez répondre à ce courrier en écrivant "unsubscribe" dans votre message. Vous pouvez aussi le distribuer autour de vous, et nous envoyer vos commentaires: communications@world-psi.org.

International des Services Publics

www.world-psi.org <<http://www.world-psi.org>> communications@world-psi.org
<<mailto:communications@world-psi.org>>